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令和６年度東京都税制調査会 

第３回総会 

 

令和６年10月30日（木）17:32～17:39 

都庁第一本庁舎７階  大会議室 

 

【筒井税制調査担当部長】  本日はお忙しい中、御出席をいただきまして、誠にありがとうございます。

池上会長に進行をお願いいたします。 

【池上会長】  それでは、ただいまから令和６年度東京都税制調査会第３回総会を開催いたします。 

 これより議題に入ります。本日の議題は、今年度の報告についてであります。前回の総会では、皆様か

ら様々な御意見をいただきまして、大変ありがとうございました。私の方で検討させていただきましたが、

報告については、前回提示した案文のとおりとさせていただいております。この報告（案）につきまして、

さらに御意見があれば、御発言いただければと思います。いかがでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

【池上会長】  それでは、今回の報告をこの案文のとおりとさせていただいてよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

【池上会長】  ありがとうございます。 

 それでは、そのとおりにさせていただきます。 

 それでは、次第を先に進めます。ここからは事務局に進行をお願いします。 

【筒井税制調査担当部長】  池上会長、ここまでの進行ありがとうございました。 

 ここで、池上会長から小池知事に報告を手交していただきます。手交は会場入り口前のパネルで行いま

す。大変恐れ入りますが、知事、会長には、案内に従いまして御移動をお願いいたします。 

（知事、会長 移動） 

【筒井税制調査担当部長】  ただいまより、令和６年度東京都税制調査会報告の手交を行います。 

 会長から知事へ報告をお渡しください。 

（報告手交） 

【筒井税制調査担当部長】  ありがとうございました。知事、会長には、お席へお戻りくださいますよ

う、お願いいたします。 

（知事、会長 移動） 

【筒井税制調査担当部長】  ここで、小池知事より御挨拶がございます。知事、よろしくお願いいたし

ます。 

【小池知事】  ただいま、池上会長から報告を、頂戴をいたしました。会長をはじめ、委員の皆様方の

御尽力に心から感謝を申し上げます。ありがとうございます。 

 ポイントですが、まず環境の関連税制についてであります。ハイブリッド車に対しまして、環境性能に

応じた税負担を求めて、より環境性能に優れた車の選択を促すことが重要でございます。その点について

の御提案いただいております。 

 そして、これからの税制・税務の在り方についてでありますが、社会の複雑化・多様化、労働力人口の

減少などを背景にしまして、検討していただきました。納税者の利便性と税務の効率化の観点から、税制

の簡素化、ＤＸの推進など、具体的な提言を賜っております。 

 このほかの内容含めまして、報告全体として進行する少子高齢化や人口減少、気候危機、ＡＩをはじめ
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とするデジタル技術の革新といった急激な変化の中で、持続可能な未来に向けた、あるべき税制の姿をお

示しくださったと、このように受け止めております。 

 地方税財源の確保・拡充、適正・公平・効率的な税務の実現といった観点から、都は報告の内容を理

解・把握いたしまして、今後の都政運営に生かしてまいる所存でございます。誠にありがとうございまし

た。 

【筒井税制調査担当部長】  ありがとうございました。 

 最後に、池上会長から御挨拶をいただきたいと存じます。会長、よろしくお願いいたします。 

【池上会長】  委員並びに特別委員の皆様、報告を取りまとめるに当たって、多大な御協力をいただき

まして、大変ありがとうございました。 

 今回の報告は、本年度の報告であると同時に今期、すなわち第８期における議論の集大成でもあります。 

 この報告は、まず「税制改革の視点」として、少子高齢・人口減少への対応、それから地方分権改革の

推進、財政の持続可能性の確保、地方税体系の確立、所得格差への対応、税制のグリーン化という柱を確

認した上で、これまでも検討してきました金融所得課税、ふるさと納税、環境関連税制について、これま

でよりもさらに具体的な改革の方向性を論じております。 

 また、従来の議論を超える新たな問題提起として、個人住民税の現年課税化を実現する方式、社会保障

を支える財源をめぐる問題、それから税の公平性を踏まえた簡素化の在り方について積極的な議論を展開

しております。さらに、今第８期の取りまとめと申し上げましたが、一昨年、昨年、つまり令和４年度、

５年度も報告を行っておりますので、今回の報告だけではなく、一昨年、昨年の報告も踏まえて、今後の

地方税、あるいは国税を通じた税制改正の議論を進める上で、今期、すなわち第８期の報告が活用されて

いくことを、私としては期待しているところでございます。 

 以上をもちまして、私からの挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。 

【筒井税制調査担当部長】  ありがとうございました。 

 以上をもちまして、東京都税制調査会第３回総会を終了させていただきます。 

 本日はお忙しい中、お集まりいただきまして、誠にありがとうございました。 

 

── 了 ── 

 

 


